

## Rede Bürgermeister Jürgen Hoffmann anlässlich 800-Jahrfeier Stadt Zell (Mosel)

Sehr geehrter Herr Stadtbürgermeister Döpgen,  
verehrte Ehrengäste,  
liebe Bürgerinnen und Bürger von Zell (Mosel),

ich freue mich, an diesem besonderen Tag hier vor Ihnen stehen zu dürfen und im Namen der Verbandsgemeinde Zell und ihren Bürgerinnen und Bürgern der Stadt Zell (Mosel) und ihren Einwohnern ganz herzlich zum 800-jährigen Jubiläum gratulieren zu können!

Die Stadt Zell (Mosel) kann auf eine sehr bewegte Geschichte zurückblicken, die ihren Ursprung bereits in der Kelten- und Römerzeit hatte. So wie es die Geschichte erzählt, war Zell schon immer ein wichtiger Knotenpunkt zwischen Hunsrück und Eifel. Neben dem Weinbau siedelten sich hier bereits sehr früh Gewerbe und Handel an. Seit 1222 hat Zell (Mosel) die Stadtrechte dann beständig behalten und war sogar bis 1969 Kreisstadt.

Drei Tage feiert Zell nun seine 800-jährigen Stadtrechte mit einem großen Jubiläumsfest und mittelalterlichem Spektakel. Drei Tage buntes Programm im Zeichen der Geschichte von Zell können sich sehen lassen. Für Jung und Alt wird hier viel geboten.

Beim mittelalterlichen Spektakel und dem Schauspiel zur Verleihung der Stadtrechte erhalten wir einen Eindruck davon, wie vor 800 Jahren das Leben in Zell auf den Straßen pulsierte.

Heute ist die Stadt im Zeller Hamm ein touristischer Magnet, der jedes Jahr Gäste aus Europa und der ganzen Welt anzieht. Besonders die Weinlage „Zeller Schwarze Katz“ und die damit verbundenen hervorragenden Weine sind in der ganzen Welt bekannt.

Die Stadt Zell (Mosel) mit ihren Stadtteilen Kaimt, Merl, Althaus und Barl ist Verwaltungssitz und ein starker Wirtschaftsstandort mit international führenden und mittelständischen Unternehmen, Banken, Lebensmittel- und Einzelhandelsgeschäften, Polizeiinspektion, Krankenhaus, Haus- und Fachärzten, Apotheken, Seniorenheim, Beherbergungsbetrieben, Gastronomie, Erlebnisbad (dessen Generalsanierung bevorsteht), Kindertagesstätten, Grundschule und einer weiterführenden Integrierten Gesamtschule, an der die Schülerinnen und Schüler die allgemeine Hochschulreife erlangen können. All diese Firmen und Einrichtungen dienen vielen Menschen aus der Verbandsgemeinde Zell (Mosel) und darüber hinaus zur Versorgung und als Arbeitgeber. So habe auch ich selbst einen Teil meiner Ausbildung zum Bankkaufmann hier in Zell verbracht.

Viele Vereine und ehrenamtlich Tätige sorgen in Zell für ein vielfältiges Freizeitangebot für Kinder und Erwachsene und machen die Stadt lebens- und liebenswert. Dafür möchte ich mich bei Ihnen ganz herzlich bedanken! Danken möchte ich an dieser Stelle auch allen, die dieses Festwochenende auf die Beine gestellt haben!

Mögen die Jubiläumsfeierlichkeiten die Verbundenheit der Einwohner der Stadt Zell weiter festigen und alle ermutigen, die zukünftigen Herausforderungen gemeinsam zu stemmen, um offen und fortschrittlich in die Zukunft zu schreiten!

Herzlichen Glückwunsch zu diesem besonderen Jubiläum und vor allem viel Spaß bei den Feierlichkeiten!